
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4772

Numéro dans le SI local : 1143

Référence GESUP : 1143

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 63-Génie électrique, électronique, photonique et systèmes

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Contrôle et gestion d énergie pour les systèmes électriques et/ou hydrogène

Job profile : Control and energy management for electric and/or hydrogen systems

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : Belfort-Montbeliard

Code postal de la  localisation : 90/25

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

25030 - BESANCON CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : gestion de l'énergie ; électrotechnique ; photonique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR STGI - Sciences, techniques et gestion de l'industrie
906

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6174 (200412232H) - INSTITUT FRANCHE-COMTE ELECTRONIQUE

MECANIQUE THERMIQUE ET OPTIQUE - SCIENCES ET TECHNOLOGIES

Application Galaxie OUI



                                                            Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1143 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

SF-SPI 
 
UFR STGI 

  
Section CNU 63 – Génie électrique, électronique, photonique et systèmes 
Corps MCF 
Numéro national du poste 1143 
Numéro Galaxie 4772 
  
Laboratoire / type UMR CNRS 6174 - FEMTO-ST  
Profil pour publication Contrôle et gestion d’énergie pour les systèmes électriques et/ou hydrogène 
  

Job profil Control and energy management for electric and/or hydrogen systems 

  

Profil enseignement La personne recrutée s’insérera dans le secteur disciplinaire du génie électrique, au 
sein du département « Sciences et Energies » de l’UFR STGI à Belfort. Ce 
département propose une offre complète de formation en énergie électrique, avec une 
Licence ingénierie électrique et énergie, un parcours de Master énergie électrique, et 
un CMI (cursus de master en ingénierie) en hydrogène-énergie et efficacité 
énergétique intégré à la graduate school EIPHI. A partir du niveau M1, les formations 
sont accessibles à l’alternance.  
 
La personne recrutée pourra être amenée à intervenir en enseignement (cours, travaux 
dirigés, travaux pratiques) à tous les niveaux de formation, du niveau L1 au niveau M2. 
Principalement, elle pourra avoir à prendre en charge des enseignements dans les 
disciplines suivantes : contrôle/commande des systèmes électriques, conception des 
machines électriques et des dispositifs électromagnétiques, électronique de 
puissance, informatique industrielle, gestion d’énergie, traitement du signal, 
commande temps réel, intelligence artificielle appliquée, modélisation des systèmes 
électriques, hydrogène-énergie. 
 
La personne recrutée devra s’impliquer activement dans le suivi des stages, des 
alternants, et le développement des collaborations et partenariats entre l’uFC/UFR 
STGI et les industriels dans son domaine de compétences. Par ailleurs, à court terme, 
une prise de responsabilités pédagogiques (dans le domaine du Génie Electrique et 
en lien avec la nouvelle maquette de formations) est attendue au sein du département 
Sciences et Energies de l’UFR STGI.  
 
Enfin, la personne recrutée devra également s’impliquer dans la mise en place sur le 
territoire Bourgogne-Franche-Comté et en particulier en Nord Franche-Comté d’une 
« école nationale de l’hydrogène », portée par la Région BFC et permettant d’assurer 
un continuum de formation du bac -3 au bac +8 dans le domaine de l’hydrogène-
énergie, en réponse et en lien avec les acteurs industriels de ce secteur en très fort 
développement en Bourgogne-Franche-Comté (labellisé territoire hydrogène depuis 
2016).  

Contact(s) 

Nom, Prénom :  CHAMAGNE Didier 
Fonction : Professeur des Universités, Directeur de l’UFR STGI 
Téléphone : 06 13 33 28 86 
Mail : didier.chamagne@univ-fcomte.fr  
 

mailto:didier.chamagne@univ-fcomte.fr


Profil recherche 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Les besoins en recherche sont très forts au sein de l’équipe SHARPAC (Systèmes 
Hydrogène-Energie, Actionneurs, Production, Stockage et Conversion de l’énergie 
électrique) du département ENERGIE de l’Institut FEMTO-ST sur le site de Belfort. La 
personne recrutée devra renforcer l’équipe SHARPAC et conduire des actions de 
recherche au plus haut niveau scientifique dans l’un ou plusieurs de ces domaines : 
systèmes pile à hydrogène, électrolyseurs pour la production d’hydrogène, 
convertisseurs statiques et électromagnétiques, stockage de l’énergie, contrôle et 
gestion des systèmes électriques. Les domaines applicatifs de ces activités de 
recherche concerneront principalement les transports terrestres et les systèmes 
électriques stationnaires.  
 
La personne recrutée devra également s’impliquer au niveau du montage, de 
l’exécution et du suivi de projets partenariaux (industriels, ANR, Europe, PEPR 
notamment H2). Par ailleurs, une forte implication dans les associations 
professionnelles et/ou instances scientifiques aux niveaux national et international est 
attendue. Pour la partie des activités relevant du domaine de l’hydrogène-énergie, les 
travaux seront également associés à l’UAR FCLAB, une unité d’appui à la recherche 
dont est partenaire l’Institut FEMTO-ST.  
 
Pour ce poste de MCF, une attention particulière sera portée sur les sujets de 
recherche en lien avec la commande et la gestion de l’énergie des systèmes 
électriques et/ou hydrogène-énergie.  
 
Par ailleurs, les travaux menés dans l’équipe SHARPAC de FEMTO-ST s’appuient sur 
une expertise expérimentale reconnue qu’il appartiendra à la personne recrutée 
d’enrichir. 
 
 
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la 
stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

Contact(s) 

 
Nom, Prénom : HISSEL Daniel 
Fonction : Professeur des Universités, Responsable de l’équipe SHARPAC / 
Département Energie / FEMTO-ST 
Téléphone : 0384583621 
Mail : daniel.hissel@univ-fcomte.fr  
 

      
 
  

mailto:daniel.hissel@univ-fcomte.fr


 

 

 

 

NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


 
Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1143 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

SFSPI 
 
UFR STGI 

  
Section CNU 63 
Corps MCF 
Numéro national du poste 1143 
Numéro Galaxie 4772 
  
Laboratoire / type FEMTO-ST / UMR 6174 
Job profil Control and energy management for electric and/or hydrogen systems 
  

Profil enseignement The person recruited will work in the electrical engineering sector, within the 
"Sciences and Energies" department of the UFR STGI in Belfort. This department 
offers a full range of training in electrical energy, with a Bachelor's degree in 
electrical engineering and energy, a Master's course in electrical energy, and a 
CMI (master of engineering) in hydrogen-energy and energy efficiency integrated 
into the EIPHI graduate school. From M1 level upwards, these courses are 
available on a work-study basis.  
 
The person recruited may be required to teach (lectures, tutorials, practical work) 
at all levels of training, from L1 to M2. Mainly, he/she may have to teach in the 
following disciplines: control/command of electrical systems, design of electrical 
machines and electromagnetic devices, power electronics, industrial computing, 
energy management, signal processing, real-time control, applied artificial 
intelligence, modelling of electrical systems, hydrogen-energy. 
 
The person recruited will have to be actively involved in monitoring placements and 
work-study students, and in developing collaborations and partnerships between 
the uFC/UFR STGI and industry in his/her field of expertise. In addition, in the short 
term, the candidate is expected to take on teaching responsibilities (in the field of 
Electrical Engineering and in connection with the new curriculum) within the 
Science and Energy department of the UFR STGI. 
 
Lastly, the person recruited will also have to be involved in setting up a "national 
hydrogen school" in Burgundy-Franche-Comté, and in particular in North Franche-
Comté, supported by the BFC Region and making it possible to provide a 
continuum of training from bac -3 to bac +8 in the field of hydrogen energy, in 
response to and in liaison with the industrial players in this sector, which is 
developing very rapidly in Burgundy-Franche-Comté (labelled a hydrogen territory 
since 2016). 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Prof. Dr. CHAMAGNE Didier 
Fonction : Professeur des Universités, Directeur de l’UFR STGI 
Téléphone : 06 13 33 28 86 
Mail : didier.chamagne@univ-fcomte.fr 
 

mailto:didier.chamagne@univ-fcomte.fr


Profil recherche 
 

 
 
 
 
 
 
 

There are very strong research needs within the SHARPAC team (Hydrogen 
Energy Systems, Actuators, Production, Storage and Conversion of Electrical 
Energy) of the ENERGIE department of the FEMTO-ST Institute on the Belfort site. 
The person recruited will have to strengthen the SHARPAC team and carry out 
research activities at the highest scientific level in one or more of the following 
areas: hydrogen fuel cell systems, electrolysers for hydrogen production, static and 
electromagnetic converters, energy storage, control and management of electrical 
systems. The application areas of these research activities will mainly concern land 
transport and stationary electrical systems.  
 
The person recruited will also be involved in setting up, running and monitoring 
partnership projects (industry, ANR, Europe, PEPR, in particular H2). In addition, 
strong involvement in professional associations and/or scientific bodies at national 
and international level is expected. For the part of the activities relating to hydrogen 
energy, the work will also be associated with the UAR FCLAB, a research support 
unit of which the FEMTO-ST Institute is a partner.  
 
For this Associate Professor position, particular attention will be paid to research 
topics related to the control and energy management of electrical and/or hydrogen-
energy systems. In addition, the work carried out by FEMTO-ST's SHARPAC team 
is based on recognized experimental expertise, which the person recruited will be 
responsible for adding to. 
 
The University of Franche-Comté is labeled HRS4R. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 

Contact(s) 

 
Nom, Prénom : Prof. Dr. HISSEL Daniel 
Fonction : Professeur des Universités, Responsable de l’équipe SHARPAC / 
Département Energie / FEMTO-ST 
Téléphone : 0384583621 
Mail : daniel.hissel@univ-fcomte.fr 

 

 

mailto:daniel.hissel@univ-fcomte.fr

